

HR Ratings debutó en el mercado internacional

Extracto de la entrevista con Fernando Montes de Oca, director general de HR Ratings, en el programa Negocios en Imagen, conducido por Darío Celis en Imagen Radio.

DARIO CELIS: Este viernes HR Ratings debutó en el mercado internacional tras asignar su primera calificación concretamente en el mercado europeo, se la dio a unas notas senior, a la emisión de notas senior que hizo Elektra en 2011 y 2012 por un monto total de 550 millones de dólares. Sobre las implicaciones y la importancia de esta operación e HR Ratings vamos a platicar a continuación con Fernando Montes de Oca, director general de la calificadora. ¿Cómo estás Fernando? Buenas tardes.

FERNANDO MONTES DE OCA: Buenas tardes Darío, buenas tardes a ti y tu auditorio, y un gusto estar otra vez aquí contigo.

DARIO CELIS: No, gracias a ti. Cuéntanos cuánto tiempo tiene HR Ratings en el mercado y qué significa esta primera operación global.

FERNANDO MONTES DE OCA: Mira, pues nosotros como hemos platicado, nos dio la autorización la Comisión Nacional Bancaria en 2007 para operar como una agencia calificadora y en 2008 empezamos operaciones. Empezamos en el segmento de finanzas públicas y en 2008 no solamente emitimos una calificación de finanzas públicas sino también de una institución financiera, de un corporativo, y a partir de ahí hemos tenido un negocio bastante exitoso gracias a la buena aceptación del inversionista, lo que le ha gustado en el mercado, y este año, después de la certificación que nos otorgó la autoridad europea, emitimos nuestra primera calificación en la bolsa irlandesa en particular, de Grupo Elektra, que fue un HR-BBB global.

Es una calificación de largo plazo, y literal la definición que tenemos nosotros es que ofrece moderada seguridad para el pago oportuno de obligaciones de deuda, lo cual a nivel local significa una calificación de AA, que es una calificación en los rangos de los más altos en la escala local, y a nivel global es una BBB global que también en términos relativos también es una buena calificación.

DARIO CELIS: ¿Qué significa para HR Ratings el entrar ya a las grandes ligas de los mercados europeos en donde no sé cómo ponderan ustedes la competencia de otras calificadoras?

FERNANDO MONTES DE OCA: Mira, nosotros cuando iniciamos en este negocio, en 2007 y ya más específicos en 2008, la verdad es que entrar en los mercados fue complicado por el momento en el que nosotros hicimos nuestro inicio de operaciones. Sin embargo, gracias a la transparencia, a la solidez en los reportes, a las proyecciones que nosotros incorporamos dentro de nuestro análisis y todos estos elementos, pudimos ir creciendo nuestra

participación de mercado y el inversionista fue solicitando de alguna manera, viendo con buenos ojos la calidad en el análisis y en el servicio que ofrecíamos.

Entonces una vez que nos consolidamos en el mercado mexicano decidimos tomar manos en el asunto para empezar en otros mercados, en 2012 como ya hemos platicado, nos autorizaron para empezar operaciones, la SEC en particular nos autorizó para empezar operaciones en finanzas públicas en el mercado americano y fue a inicios de 2014 cuando empezamos con el objetivo de también certificarnos en el mercado europeo.

Eso se dio en noviembre de 2014, gracias al esfuerzo de las autoridades europeas en coordinación con las mexicanas, y creemos que puede ser una buena ventana de oportunidad la que tenemos por allá.

Al día de hoy ya tenemos varios clientes que les calificamos únicamente la parte de deuda local, en pesos, y lo que buscamos inicialmente es que estas mismas empresas que ya tenemos como clientes, tarde o temprano nos puedan contratar para calificar sus bonos seniors o sus bonos en el mercado europeo, Y pues este fue el inicio con Grupo Elektra, nuestro primer corporativo, y esperamos que sea uno de muchos que en los próximos meses podamos empezar a publicar de manera más recurrente en estos mercados.